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I. Exposé introductif de Mme Dominique 

Dufourny, première coauteure de la proposition 

de résolution 

I. Inleidende uiteenzetting van mevr. 

Dominique Dufourny, eerste mede-indiener van 

het voorstel van resolutie 
 

En introduction de son propos, Mme Dominique 

Dufourny souhaite remercier le personnel et les bénévoles des 

refuges animaliers. La lutte contre les abandons d’animaux 

est devenue une préoccupation citoyenne forte. De 

nombreuses études ont démontré le bénéfice d’avoir un 

animal. L’adoption d’un animal n’est pourtant pas un geste 

anodin. Il faut pouvoir assumer leur bien-être tout au long de 

leur détention. 

 

Un bon suivi administratif et une communication efficace 

sont des éléments importants au sein des refuges. L’objectif 

est de maximiser les chances d’adoption de chaque animal. 

En 2017, la Flandre a mis en place une plateforme pour 

l’adoption des animaux, et cela à destination de tous les 

refuges. En 2019, la Wallonie a emboîté le pas de la Flandre. 

 

La présente proposition vise à mettre en place une telle 

plateforme pour les refuges animaliers agrées de la Région 

bruxelloise afin d’en optimiser le travail administratif. Il 

s’agit également de faciliter la vie des futurs adoptants. 

 

 

Il est demandé au gouvernement bruxellois d’étudier la 

mise en place d’une plateforme numérique ou bien de se 

joindre à une plateforme existante, à savoir « jadopte.be ». 

 

Ces plateforme pourraient générer de réelles perspectives. 

L’adoption est un espoir pour les animaux. 

 

Elle espère que cette proposition de résolution sera 

favorablement approuvée. 

 

 

 

Allereerst wil mevrouw Dominique Dufourny het 

personeel en de vrijwilligers van de dierenasielen bedanken. 

De strijd tegen het achterlaten van dieren is een belangrijke 

zorg van de burgers geworden. Talrijke studies hebben de 

voordelen van het houden van een huisdier aangetoond. Een 

dier adopteren is nochtans geen onbeduidende daad. Men 

moet kunnen instaan voor het welzijn van het dier tijdens de 

hele periode waarin het gehouden wordt. 

 

Een goede administratieve follow-up en doeltreffende 

communicatie zijn belangrijke elementen binnen de asielen. 

Het doel is om de kans op adoptie voor elk dier te 

maximaliseren. In 2017 heeft Vlaanderen een platform voor 

de adoptie van dieren opgericht voor alle asielen. In 2019 

volgde Wallonië het voorbeeld van Vlaanderen.  

 

Dit voorstel beoogt de oprichting van een dergelijk 

platform voor de erkende dierenasielen in het Brussels 

Gewest, om hun administratieve werk te optimaliseren. Ook 

kan dit het leven van de toekomstige adoptanten 

gemakkelijker maken. 

 

De Brusselse regering wordt verzocht de oprichting van 

een digitaal platform te onderzoeken of zich aan te sluiten bij 

een bestaand platform, namelijk "jadopte.be".  

 

Deze platforms zouden echte perspectieven kunnen 

bieden. Adoptie is hoop voor de dieren. 

 

Zij hoopt dat dit voorstel van resolutie gunstig zal worden 

onthaald. 

II. Discussion générale 
 

II. Algemene bespreking 
 

Mme Cieltje Van Achter indique qu’elle soutiendra cette 

proposition de résolution. Par contre, s’il fallait se joindre à 

une plateforme existante, elle demande qu’il soit également 

jeté un œil sur ce qui existe en Flandre. 

 

Mme Véronique Jamoulle explique ne pas pouvoir 

soutenir cette proposition de résolution car le ministre a déjà 

indiqué qu’un travail était en cours pour la mise en place 

d’une telle plateforme. 

 

Mme Lotte Stoops rappelle la saturation des refuges pour 

animaux survenue durant le premier confinement. Il faut 

impérativement que les personnes se rendent compte qu’un 

animal n’est pas un objet d’usage. Elle attend la concrétisation 

des annonces du ministre en la matière et ne souhaite guère 

soutenir la proposition de résolution. 

 

 

 

 

 

Mevrouw Cieltje Van Achter zegt dat zij dit voorstel van 

resolutie zal steunen. Indien men zich echter bij een bestaand 

platform zou aansluiten, vraagt zij om ook te kijken naar wat 

er in Vlaanderen bestaat. 

 

Mevrouw Véronique Jamoulle legt uit dat zij dit voorstel 

van resolutie niet kan steunen omdat de minister reeds heeft 

aangegeven dat er aan de oprichting van een dergelijk 

platform wordt gewerkt. 

 

Mevrouw Lotte Stoops herinnert aan de verzadiging van 

de dierenasielen tijdens de eerste lockdown. Het is van het 

grootste belang dat mensen beseffen dat een dier geen 

gebruiksvoorwerp is. Zij wacht op de concretisering van de 

aankondigingen van de minister ter zake en wenst het voorstel 

van resolutie niet te steunen. 
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Mme Ingrid Parmentier comprend l’intérêt de ne pas 

tomber uniquement des sites commerciaux pour les personnes 

qui recherchent un animal de compagnie. Il est intéressant de 

tomber sur les sites internet des refuges. Il est néanmoins 

important de bien communiquer les conditions dans 

lesquelles ces animaux doivent être adoptés. 

 

Le ministre a déjà communiqué son intérêt sur cette 

question, voilà pourquoi elle ne soutiendra pas cette 

proposition de résolution. 

 

M. Jonathan de Patoul rappelle que le 3 février 2021, en 

réponse à une question orale, le ministre Bernard Clerfayt 

mettait en évidence l’intérêt de la mise en place d’une 

plateforme ainsi que la nécessité, le cas échéant, de prendre 

toutes les mesures d’encadrement nécessaires. Il entend qu’on 

pourrait associer aux initiatives flamandes et wallonnes mais 

on risque d’essuyer le refus de l’Inspection des Finances car 

il n’y a pas eu de procédure de marché public. 

 

 

Mme Victoria Austraet rappelle les chiffres liés aux 

abandons puisque l’on compte 8.400 animaux accueillis dans 

les refuges bruxellois en 2019. Il conviendrait également de 

pointer la cause première de ces abandons, à savoir le 

commerce d’animaux de compagnie. Les achats impulsifs 

contribuent à ces abandons. Avec 60 élevages ou lieux de 

vente à Bruxelles, on continue à alimenter ces abandons. Le 

texte est juste lorsqu’il indique qu’une adoption permet de 

sauver un animal et de soulager les refuges. Si la Flandre et la 

Wallonie ont mis en place des plateformes, elles n’ont pas 

pour autant adopté le même mode de fonctionnement. La 

Flandre a mis en place une plateforme à partir de son 

département environnement sur le site du gouvernement 

régional. En Wallonie, ce sont les refuges qui ont pris 

l’initiative de mettre en place une telle plateforme avec le 

soutien de la Région. La proposition du MR ne pointe pas telle 

ou telle option. Il faudrait à tous le moins que les refuges s’y 

retrouvent. Si cette initiative venait de Bruxelles 

Environnement, il faudrait évidemment veiller à ce qu’elle ne 

se tarisse pas. 

 

Mme Dominique Dufourny déplore qu’une fois de plus, 

une proposition de résolution qui recueille de l’adhésion soit 

formellement rejetée. Elle est curieuse de voir si une telle 

plateforme verra le jour avant la fin de la législature. La 

proposition reprise dans ce texte n’est pourtant pas si 

compliquée à réaliser. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mevrouw Ingrid Parmentier begrijpt dat het belangrijk is 

dat mensen die op zoek zijn naar een huisdier niet alleen op 

commerciële websites terechtkomen. Het is interessant om op 

de websites van de asielen terecht te komen. Het is echter 

belangrijk de voorwaarden mee te delen waaronder deze 

dieren moeten worden geadopteerd. 

 

De minister heeft al laten weten dat hij in deze zaak 

geïnteresseerd is en daarom zal zij dit voorstel van resolutie 

niet steunen. 

 

De heer Jonathan de Patoul herinnert eraan dat minister 

Bernard Clerfayt op 3 februari 2021 in antwoord op een 

mondelinge vraag heeft gewezen op het belang van de 

oprichting van een platform, alsook op de noodzaak om, in 

voorkomend geval, alle nodige begeleidende maatregelen te 

nemen. Hij begrijpt dat men zich bij de Vlaamse en Waalse 

initiatieven zou kunnen aansluiten, maar men loopt het risico 

om door de Inspectie van Financiën te worden geweigerd 

omdat er geen openbare aanbestedingsprocedure is geweest. 

 

Mevrouw Victoria Austraet herinnert aan de cijfers in 

verband met het achterlaten van dieren: in 2019 waren er 

8.400 dieren in de Brusselse asielen. Er moet ook worden 

gewezen op de voornaamste oorzaak van deze achterlatingen, 

namelijk de handel in gezelschapsdieren. Impulsaankopen 

dragen bij tot deze achterlatingen. Met 60 fokkerijen of 

verkooppunten in Brussel, wordt het achterlaten van dieren 

nog steeds in stand gehouden. De tekst geeft correct aan dat 

een adoptie het mogelijk maakt een dier te redden en de 

asielen te ontlasten. Hoewel Vlaanderen en Wallonië 

platforms hebben opgericht, hebben zij niet dezelfde 

werkwijze gevolgd. Vlaanderen heeft een platform opgezet 

vanuit zijn departement omgeving op de website van de 

gewestregering. In Wallonië zijn het de asielen die het 

initiatief hebben genomen om met de steun van het Gewest 

een dergelijk platform op te zetten. Het voorstel van MR wijst 

niet de ene of de andere optie aan. De asielen moeten er op 

zijn minst bij betrokken worden. Als dit initiatief van 

Leefmilieu Brussel komt, moet er uiteraard voor worden 

gezorgd dat het niet opdroogt. 

 

Mevrouw Dominique Dufourny betreurt het dat een 

voorstel van resolutie dat op steun kan rekenen, eens te meer 

formeel wordt verworpen. Zij is benieuwd of een dergelijk 

platform voor het einde van de zittingsperiode tot stand zal 

komen. Het voorstel in deze tekst is nochtans niet zo 

ingewikkeld om uit te voeren. 
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III. Discussion des considérants et des tirets du 

dispositif 
 

III. Bespreking van de consideransen en de 

streepjes van het verzoekend gedeelte 
 

Les considérants et les tirets du dispositif ne suscitent 

aucun commentaire. 

 

Le président décide de passer immédiatement au vote sur 

l’ensemble de la proposition. 

 

 

 

De consideransen en streepjes van het verzoekend 

gedeelte lokken geen commentaar uit. 

 

De voorzitter beslist om onmiddellijk over te gaan tot de 

stemming over het geheel van het voorstel. 

 

 

 
  

  

IV. Vote sur l’ensemble de la proposition de 

résolution 
 

IV. Stemming over het geheel van het voorstel 

van resolutie 
 

La proposition de résolution, dans son ensemble est 

rejetée, par 9 voix contre 4. 

 

Het voorstel van resolutie wordt in zijn geheel verworpen 

met 9 stemmen tegen 4.  

 
 Confiance est faite à la rapporteuse pour la rédaction du 

rapport. 

 

 

 

 Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor het 

opstellen van het verslag.  

 

La Rapporteuse Le Président 

 

De Rapporteur De Voorzitter 

Leila AGIC Tristan ROBERTI Leila AGIC Tristan ROBERTI 


